



04/12/21

# A table en attendant le Père Noël

« Alors toujours antivax ? »

\_ « Pourquoi cette ironie ? tu sais que je ne suis pas un extrémiste, j'hésite. J'hésite parce que je ne sais pas, parce que j'ai peur mais aussi parce que tous ces discours infantilisants, moralisateurs, hypocrites ou autoritaires me donnent le sentiment de ne plus exister en tant que citoyen.

« Mais tu as peur de quoi, nous avons la chance de disposer de vaccins et bientôt d'un comprimé qui nous permettent de réduire considérablement les effets graves de ce virus, moi, je n'ai pas hésité.  
\_ tu as probablement raison mais ce vaccin, aussi rapidement conçu et fabriqué, ça m'inquiète : et si les composants étaient dangereux à terme, et si cette technique de thérapie génique, modifiait sans qu'on ne le sache encore, notre corps, notre psychisme ? Mon corps m'appartient et je ne veux pas qu'on l'utilise sans mon consentement et sans connaître les modifications et les risques que je cours.

\_ Tu risques beaucoup plus que moi à n'être pas vacciné, tous les scientifiques et les chiffres le disent et le montrent !

\_ Je ne sais pas, j'ai peur que l'on me trompe, d'être trompé par des « apprentis sorciers » qui n'en savent pas plus que moi mais qui



**Thierry Lebruman** *Psychanalyste*

Tél. 06.62.11.21.61. mail : [lebruman.thierry@gmail.com](mailto:lebruman.thierry@gmail.com)

m'imposent leurs décisions, ce n'est pas la conception que j'ai de la démocratie.

\_ A ce compte, comme aux Etats-Unis, tu vas bientôt envahir l'Assemblée Nationale !

\_ Pas du tout, je ne suis pas un complotiste (voir les 5 complots), je ne crois pas non plus que l'on veuille m'asservir, je dis seulement que je n'ai pas les bonnes informations pour décider de me faire vacciner et penser la vie future.

\_ Mais nous sommes submergés d'informations, des vraies, des fausses, des rumeurs, des fantasmes !

\_ Justement, j'attends qu'on m'aide à faire le tri, à comprendre, j'ai l'impression d'être manipulé et en plus on me montre du doigt, on me reproche de refuser de participer à l'effort collectif. On utilise la morale pour me contraindre et on fait de moi un bouc émissaire.

\_ C'est vrai qu'une minorité fait courir des risques à la majorité alors on se demande si vous n'êtes pas inconscients et égoïstes.

\_ C'est curieux que tu me dises cela, j'ai plutôt le sentiment que la majorité a démissionné par rapport à son esprit critique et accepté sans sourciller l'objectivité des institutions politiques et scientifiques parce qu'elle leur fait confiance : c'est peut-être là mon problème, je ne fais plus confiance à ceux qui devraient savoir et nous protéger, je suis dans la désillusion alors ma façon de réagir est l'opposition voire la désobéissance.



## Thierry Lebruman *Psychanalyste*

Tél. 06.62.11.21.61. mail : [lebruman.thierry@gmail.com](mailto:lebruman.thierry@gmail.com)

\_ Il faut être lucide, cette pandémie est mondiale et ce virus ne cesse de se modifier, alors je crois que la vaccination est la seule solution pour l'instant.

\_ Bien sûr, je sais tout cela mais je suis tellement déçu de la manière dont on « gère » cette épidémie, pourquoi tout compliquer, trop attendre avant d'agir et puis avec cette mondialisation, j'ai l'impression que nos dépendances nationales réveillent en moi « une certaine conscience politique ». L'état semble oublier que nous sommes les enfants de la Révolution de 1789, celle qui nous a rendu la liberté et aujourd'hui, toutes ces « mesures de protection » limitent encore plus cette liberté dont on a commencé de nous priver au lendemain de notre Révolution.

\_Aller, on arrête là, le Père Noël arrive !